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AGREEENT BTWEEN THEl GOVERNMENT 0F CANADA AND THE GOVEBRI
MENT 0F INDIA RELATING TO THE RAJASTHAN ATOMIC POWER STATIOD
AND THE DOUGLAS POINT NUCLEAR GENERATING STATION.

The Governmient of Canada and the Government of India, having co-
operated closely in the development of nuclear energy for peaceful purpose:
during the past several years, having jointly participated ini the constructior
of the Canada-India Reactor in Trombay, having engaged ini a suseqeri-
excohange of extensive and mutually useful information, assistance andi tech-
nology i the nuclear energy field, and being desirous of eontinuing anc
expanding this cooperation for the mnutual benefit of both couintrîes and f oi
the further development and application of nuclear energy for peaceful, pur.
poses, and having agreed to exchange information on the developmnent anc
operation of nuclear readors that are moderated whlly or partly by heav3
water, have agreed as follows:

Article I

The Government of Canada will cooperate with the Government of Indii
i the construction of a heavy water moderated hiuelear power station, here-
after referred to, as the Rajasthan Atomic Power Station, i accordance witl
such financial and technical arrangements as mnay be agreed between th(
two Governinents.

Article Il....
The Government of Canada will provide, through Atomic Energy o:

Canada Limited, the necessary information and the design with detailed draw-
ings and specifications of the station up to and including the steami raisini
equipment.

Article III
The. Government of India will be responsit>le for the erection of the sta-

tion andi will provide the einaddtie daig ftepr of th'
station beyond the steamn raising equlpment, indcling the layout of the sta-
tion and the detaileti drawings and specifications for the. generating equipment
the. eooling water system, all ancilary~ eqipmnt, servics and buildings.

Article IV
The selection of the principal firm of engineering cons ultants for the Rajat-

than Atomic Power Station will be by agreement of the two Governmeiits.

Article V
The Goverinent of India wilI procure from Canada as much of th'!

material andi equipnient for the station as is available on reasonable terxi
andi which cannot b. procureti in India.

Article VI
The. Government of Canada wlll provide credit facilities for the purchs

of Canadian supplieti materlal, equipment andi fuel for the. Rajasthan Atni
Power Station in accordance wlth the provisions of the Cadi ]ýo
Credits lInsurance Act andi arrangemnts agreeti upon by the two Gvrnèt
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(Traduction)
ACCORD ENTRE LE GOUVERNEMENT CANADIEN ET LE GOUVERNEMENT INDIEN

VISANT LA STATION D'ÉNERGIE ATOMIQUE DU RAJASTHAN ET LA
STATION D'ÉNERGIE NUCLI!AIRE DE DOUGLAS POINT.

Le Gouvernement canadien et le Gouvernement indien, travaillant en
étroite collaboration depuis plusieurs années à la production d'énergie nucléaire
pour des fins pacifiques, ayant construit ensemble la pile Inde-Canada de
Trombay, ayant poursuivi ultérieurement un ample et réciproquement utile
échange de renseignements, d'assistance et de méthodes dans le domaine de
l'énergie nucléaire, et désirant poursuivre et développer leur collaboration à
l'avantage commun des deux pays et en vue d'une plus grande production
et d'une plus large utilisation de l'énergie nucléaire pour des fins pacifiques,
et étant convenus d'échanger des renseignements sur la création et le fonc-
tionnement des piles nucléaires modérées entièrement ou partiellement à l'eau
lourde, sont convenus de ce qui suit:

Article premier
Le Gouvernement canadien collaborera avec le Gouvernement indien à

la construction d'une station d'énergie nucléaire modérée à l'eau lourde,qui sera appelée dans le présent Accord la Station d'énergie atomique du
Rajasthan, en conformité des dispositions financières et techniques dont pour-
ront convenir les deux Gouvernements.

Article II
Le Gouvernement canadien fournira, par l'intermédiaire d'Énergie atomi-

que du Canada limitée, les renseignements nécessaires et le projet, avec les
études de détail et les devis de la station jusqu'au matériel de production de
vapeur inclusivement.

Article III
Le Gouvernement indien se chargera de la construction de la station et il

fournira le projet et les études de détail pour les parties de la station faisant
suite au matériel de production de vapeur, y compris l'agencement des in-
stallations, les études de détail et les devis du matériel de production d'énergie,
les installations de refroidissement à l'eau, tout le matériel auxiliaire, les
services et les bâtiments.

Article IV
Le choix de la principale firme d'ingénieurs-conseils pour la Station

d'énergie atomique du Rajasthan se fera d'un commun accord Dar les deur
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Article VII

The two Governments agree that hall the fuel elements for the initial
charge plus such numbers of additîonal fuel elements as May be required by
the Government of India from time Vo time for the Rajasthan Atomie Power
Station will be supplied from Canada by Atomic Energy of Canada Limnited
at a price, f.e.b. mnanufacturing plant, nio higher than that at which similar
fuel elements are available at the same time for the Douglas Point Nuclear
Generating Station in Canada. It is also agreed that uranium for the con-
tlnuing requirements of the Rajasthan Atomie Power Station, te the exteivt
it is not available from indigenous sourees within India, will be procured
from Canada provided it is available on linancial terms no less favourable
than those from other sources.

Article VIII
The Government of Canada and the Government of India agree te ex-

change information on a continuing basis with regard to the design, construc-
tion, operation and use of the Rajasthan AVomic Power Station and the Douglas
Point Nuclear Generatlng Station, research and development related thereto
and problems of health and safety connected therewith.

Article IX
The two Governments emphasize their common interest in ensuring, and

herelby undertake, that the fissionable material produced in the Rajasthan
,4tomie Power Station in Inclia and in the Douglas Point Nuolear Generating
Station in Canada wlll be used only for peaceful purposes.

Article X
The (3overnment of India guarantees that ne nuclear material uised or

produced in the Rajasthan Atomxdç Power Station wll ha transfered to un-
autoriedpersons or beyond the jurisdiction o~f the Govrmn o>f Inia

guaantesthat ne nuclear >naterial used~ ore< dcd nteDuga on
Nuelear Generatlng Station will be tranaferred te nuhrzdproso

beodthe jurisdictien of the Government e! Canada exet as may be
mutually agreed.
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Article VII

Les deux Gouvernements conviennent que la moitié des éléments decombustible de la première charge, plus le nombre d'éléments supplémentaires
de combustible dont le Gouvernement indien aura besoin ultérieurement pourla Station d'énergie atomique du Rajasthan, seront fournis depuis le Canadapar Énergie atomique du Canada limitée à un prix franco à bord à l'usine defabrication n'excédant pas le prix demandé au même moment pour des élémentsde combustible semblables qui seraient destinés à la Station d'énergie nucléairede Douglas Point, au Canada. Il est convenu en outre que l'uranium nécessaireà la Station d'énergie atomique du Rajasthan, dans la mesure où il ne peutêtre fourni par des sources situées en Inde, sera acheté au Canada, s'il peuty être obtenu à des conditions financières aussi favorables qu'ailleurs.

Article VIII

Le Gouvernement canadien et le Gouvernement indien conviennent de
continuer à échanger des renseignements en ce qui concerne l'étude, la con-
struction, le fonctionnement et l'utilisation de la Station d'énergie atomique
du Rajasthan et de la Station d'énergie nucléaire de Douglas Point, et les
travaux de recherche et de mise au point ainsi que les questions d'hygiène et
de sécurité s'y rattachant.

Article IX

Les deux Gouvernements tiennent à s'engager, dans leur commun intérêt,à faire en sorte que les matières fissiles produites par la Station d'énergie
atomique du Rajasthan, en Inde, et par la Station d'énergie nucléaire de
Douglas Point, au Canada, ne soient utilisées qu'à des fins pacifiques.

Article X

Le Gouvernement indien garantit qu'aucune matière nucléaire utilisée
ou produite par la Station d'énergie atomique du Rajasthan ne sera cédée àdes tiers non autorisés ou échappant à l'autorité du Gouvernement indien, à
moins que ce ne soit d'un commun accord avec le Gouvernement canadien.
Le Gouvernement canadien garantit de même qu'aucune matière nucléaire
utilisée ou produite par la Station d'énergie nucléaire de Douglas Point ne
sera cédée à des tiers non autorisés ou échappant à l'autorité du Gouvernement
ennrnAo -1 -_

4
n -n, -l na . AnI- f.n.. ,,. - n- -
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Article XIII
The two Goveruments agree that, to further the exehange of tedmnical

information an-d operating experience between the two stations and to ensure
that the provisions of this Agreement are being ýobserved, designated technical
representatives of the Canadian Government and designated tevhnieal repre-
sentatives of the Indian Government shail maintain close contact and, whenever
the designated te-chnical representatives of either Government so request, they
shail thereupon be accorded access to all parts of the Rajasthan Atomie Power~
Station or the Douglas Point Nuclear Generating Station, as the case may
be; to ail other places where fuel or fissionable material used in or produced
by the station, or an equivalent amount thereof, is being used, stored or
located; to the relevant persons; and to the relevant data including nuclear
fuel records. The designated technical representatives shall be entltled, in
respect of such fuel and fissionable material, to make such observations and
measurements as are relevant to the purposes inentioned herein. The two
Governments agree that sudi observations and measurements shall be kept
to the minimum consistent with the accomplishinent of these puxrposes.

Article XIV

The two Governments agree to exchange quarterly reports, and special
reports in the event of special circumstances at the request of either Govern-
ment, regarding the operation of the Rajasthan AtQmic Power Station and the
Douglas Point Nuclear Generating Station. These reports shail eontain suclh
detaiIed information as may be reasonably requested by the recipient Gp'vern-
ment.
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Article XIII
Les deux Gouvernements conviennent, en vue d'amplifier les échanges

de renseignements techniques et de connaissances pratiques entre les deux
stations et d'assurer l'observation des dispositions du présent Accord, que des
représentants techniques seront désignés par le Gouvernement canadien et
par le Gouvernement indien pour se tenir de part et d'autre en contact suivi.
Les représentants techniques désignés par l'un ou l'autre des deux Gouverne-
ments auront accès, sur demande de leur part, à toute la Station d'énergie
atomique du Rajasthan ou la Station d'énergie nucléaire de Douglas Point,
ainsi qu'à tout autre endroit où est utilisé, est entreposé ou se trouve du
combustible ou des matières fissiles dont la station se sert ou qu'elle produit,
ou une quantité équivalente de combustible ou de matières fissiles, de même
qu'auprès des autorités compétentes, ainsi qu'aux données pertinentes, y com-
pris les écritures relatives au combustible nucléaire. Il sera loisible aux repré-
sentants techniques désignés, en ce qui concerne lesdits combustibles et
matières fissiles, de procéder aux observations et mensurations requises pour
les fins susmentionnées. Les deux Gouvernements conviennent de faire en
sorte que ces observations et mensurations se réduisent au minimum compa-
tible avec la poursuite desdites fins.

Article XIV
Les deux Gouvernements conviennent d'échanger des rapports trimestriels,

ainsi que des rapports spéciaux, à la requête de l'un ou l'autre des deux Gou-
vernements, dans le cas de circonstances spéciales, au sujet du fonctionnement
de la Station du Rajasthan et de la Station de Douglas Point. Ces rapports
présenteront tous les renseignements précis qu'il sera raisonnable de demander.

Article XV
Reconnaissant l'utilité des ressources et des services de l'Agence interna-

tionale de l'énergie atomique, les deux Gouvernements se consulteront par
intervalles quant aux domaines et à la mesure dans lesquels ils entendent
recourir aux services de l'Agence internationale de l'énergie atomique pour
l'exécution du présent Accord.

Article XVI
Dans l'interprétation du présent Accord, il y a lieu d'appliquer les dé-

finitions suivantes:
a) La désignation de Station d'énergie atomique du Rajasthan est donnée

à l'usine de production d'énergie électrique à rendement net d'environ
200 MWe, constituée d'un réacteur de type CANDU modéré et refroidi
à l'eau lourde ainsi que d'équipement, d'installations et de locaux
s'y rattachant, qui sera mise en place à Rana Pratap Sagar, dans
l'État du Rajasthan, en Inde.

b) La désignation de Station d'énergie nucléaire de Douglas Point est
donnée à l'usine de production d'énergie électrique à rendement net
d'environ 200 MWe, constituée d'un réacteur de type CANDU modéré
et refroidi à l'eau lourde ainsi que d'équipement, d'installations et
de locaux s'y rattachant, qui est située à Douglas Point, dans l'Ontario,
au Canada.

Article XVII
Le présent Accord couronne les relations toutes particulières et la longue

collaboration qui se sont développées entre le Canada et l'Inde pour l'utilisa-
tion pacifique de l'énergie atomique, depuis leur participation commune à la
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India Reactor at Trombay and the reciprocal nature of the arrangements with
regard to the Rajasthan Atomic Power Station and the Douglas Point Nuclear
Generating Station.

Article XVIII
This Agreement shall come into force on the date of signature.

IN WITNESS WHEREOF the undersigned, being duly authorized by their re-
spective governments, have hereunto placed their signatures.

DONE at New Delhi this 16th day of December 1963 in two original copies.

CHESTER A. RONNING, H. J. BHABHA,
For the Government of Canada. For the Government of India.
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construction de la pile Inde-Canada de Trombay jusqu'à l'établissement de la
réciprocité des dispositions concernant la Station d'énergie atomique du Rajas-
than et la Station d'énergie nucléaire de Douglas Point.

Article XVIII

Le présent Accord entrera en vigueur à la date de sa signature.
EN FOI DE QUOI les soussignés, dûment autorisés par leurs Gouvernements

respectifs, ont apposé ci-dessous leurs signatures.

FAIT à la Nouvelle-Delhi le 16 décembre 1963 en deux exemplaires
originaux.

pour le Gouvernement canadien pour le Gouvernement indien
CHESTER A. RONNING H. J. BHABHA
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